

## **Avant-propos**

Un pâle rayon de soleil éclaire encore les dernières heures de cette journée d'automne.

Dans le silence de mon antique demeure de la Douterie à La Plaine sur Mer, maison construite en 1688, les souvenirs se bousculent dans ma mémoire.

Depuis longtemps, des mois, des années peut-être, j'avais ce désir de rassembler les événements, tristes ou joyeux, qui se sont déroulés dans ma commune, et de les développer au travers d'un simple récit. S'ils sont sans intérêt pour certains, les autres y trouveront matière à se remémorer un passé, toujours surprenant, empli de nostalgie et parfois même d'idées reçues.

Avant que ne s'effacent de ma vue les images du film de ma vie, de ce coin de terre qui m'a vu naître, il me semble intéressant de laisser à ceux qui me succéderont le visage d'un siècle charnière qui a complètement changé les façons de vivre, de travailler, de se divertir et remis en cause tant de préceptes vieux comme le monde.

La lecture de nombreux livres, dont les idéologies s'entrechoquent mais aussi parfois se complètent, m'a beaucoup apporté. Ils ont soulevé en moi de profondes interrogations et ont forgé ma conviction du « parler vrai ». La franchise avant tout !

